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Sindicatos iniciam campanha salarial 2009/2010
Foi realizado na cidade de Recife o pré-
planejamento da campanha salarial do setor
elétrico 2009/2010. O encontro anual dos
trabalhadores já se tornou uma atividade regular,
que ano a ano vai fortalecendo o debate interno. O
objetivo é criar novas estratégias para se
conseguir manter a política de avanços sociais e
econômicos alcançada nos últimos ACT’s, fato que
tem sido uma característica dos últimos anos.
A análise de conjuntura realizada no pré-
planejamento mostrou que crescimento do Grupo
Eletrobrás vai acontecer mesmo diante da crise
financeira mundial do capitalismo, originada nos
EUA . A expectativa por conta do aumento do dólar
é que a Holding tenha um lucro maior. Além disso,
as intervenções em infra-estrutura através do PAC
geram uma tranqüilidade no setor de energia.

Na avaliação do CNE esse somatório de fatores,
bem como a criação da Nova Eletrobrás, abrem
caminho para a luta dos trabalhadores no tocante
a unificação de benefícios e o PCR, que já está
em fase de estudos, e que segundo o cronograma
apresentado terá uma proposta oficial
apresentada em fevereiro aos trabalhadores de
todas as empresas.
Com o intuito de envolver os trabalhadores na
campanha salarial e aprofundar o debate sobre a
pauta que queremos construir para o ACT 2009/
2010, o CNE estará realizando na segunda
quinzena de novembro uma pesquisa com a
categoria. A expectativa é no mínimo repetir o
sucesso semelhante à enquête realizada na
anterior.

A realização do segundo Encontro Nacional dos
Operadores, no dia 8 de novembro, em Recife,
mostrou o quanto a categoria  está  mobilizada, uma
prova disso foi o grande numero de representantes
de trabalhadores das  empresas estatais e
privadas, como no caso da Endesa (espanhola),
presentes.
O Deputado Federal e líder do PT Mauricio
Rands(PT-PE), realizou uma  das palestras mais
concorridas e esclarecedoras do II ENOP, na
oportunidade ele confirmou que apresentou na
comissão de trabalho da câmara o PL 4243/08 que
propõem o pagamento de 25% sobre o salário para
o adicional de penosidade. Segundo ele os
empresários não pagam este direito porque ainda
não houve sua regulamentação.
Os trabalhadores estão programando várias
mobilizações ainda este ano na câmara para cobrar
maior agilidade na tramitação do PL 4243/08.
Outro ponto de destaque foi à intervenção do
companheiro Jeová Pereira (FNU- STIU-DF) que

abordou a questão da aposentadoria especial, para
ele este é um direito que deve ser
retomado.”Acredito que o movimento sindical
necessita intensificar a pressão junto às autoridades
pela volta de um direito que nos foi tomado, bem
como, exigir respeito às normas que existem hoje
e não são respeitadas pelo INSS. Um exemplo é
normativa 20, que determina a conversão do tempo
em especial, porém toda vez que existe o
questionamento do beneficio a previdência nega
esse direito. Defendemos que a volta da
aposentadoria especial aconteça via decreto lei,
pela sua essencialidade ela não pode mais
esperar”, disse.
No que tange a realização do III Enop em 2009, a
idéia é realizá-lo casado com o calendário de
mobilização da ACT nacional, que tem sido
referência do setor elétrico brasileiro, e até mesmo
pela capilaridade da holding. Além disso, será uma
forma de envolver ainda mais os operadores na
campanha salarial.

 Calendário de atividades do CNE

II ENOP

Dia 12/11- Manhã. Debate com a direção da
Eletrobrás sobre a “Nova Eletrobrás”, a unificação
de benefícios, como o plano de saúde, inclusive
para aposentados.
Tarde- Discussão com a Eletrobrás sobre PLR-
pactuação de metas  e o desempenho do Grupo.

Apresentação de Luis Augusto, Coordenador do
Grupo de Transformação da Eletrobrás.
Dia 13/11- Discussão do PCR com a Eletrobrás,
com a participação comissão de acompanhamento
dos trabalhadores (CNE e intersindicais).


